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Gobierno destaca aumento de recursos del 
Royalty Minero para los municipios de Aysén

Sandoval y fraccionamiento de cuotas: 
“No queremos que la pesca artesanal de Aysén se 

vea afectada”

Coyhaique-. Un 133% aumentaron los 
recursos del Royalty Minero 2025 para los 
municipios de la región, en comparación al año 
pasado. Así lo informó la mañana del lunes 31 
el delegado presidencial regional, Jorge Díaz 
Guzmán, quien señaló que nuevamente las 
diez comunas de la región de Aysén serán 
beneficiadas con estos fondos.

El representante de gobierno destacó que 
se trata de una de las mayores inyecciones de 
recursos nuevos al sistema de financiamiento 
municipal desde la recuperación de la 
democracia, con $3.207.745.497 para nuestras 
comunas. Igualmente, el delegado regional 
recordó el origen de estos recursos, señalando 
que se trata de un impuesto hacia las grandes 
empresas mineras, que distribuye 450 millones 
de dólares anuales a regiones y comunas del 
país.

“Porque cuando se trata de distribuir los 
ingresos que produce el cobre chileno y eso 
tiene que llegar a todos los rincones de nuestro 
territorio nacional. Es así como entre las diez 
comunas que tenemos en la región de Aysén 
van a recibir más de tres mil millones de pesos 
lo que significa un salto importante respecto 
de los ingresos del año anterior”, afirmó el 
delegado regional.

La ley de Royalty Minero fue aprobada con 
amplia mayoría en el Congreso en mayo de 
2023 y promulgada por el presidente Boric 
el 3 de agosto del 2023”, destacó el delegado 
presidencial regional Jorge Díaz Guzmán.

Estos recursos se entregan a los municipios, 
los que pueden emplearlos a libre disposición, 

por lo que el jefe regional de Subdere, Rodolfo 
Elgueta, destacó el impacto de esta medida en 
la descentralización del desarrollo.

“Estos son fondos de libre disposición 
de los municipios y eso significa que ellos 
deben reportar estos recursos, no rendirlos, es 
decir demostrar que se ha realizado el gasto 
respecto a lo que se recibió el año 2024. Este 
año también habrá remesas para entregar los 
recursos, sin embargo, a diferencia del año 
anterior habrá solamente un solo reporte al 
final del año”, explicó.

Gracias a esta iniciativa el año pasado las 
municipalidades de nuestra región recibieron 
$1.377.704.922, los que fueron empleados por 

las autoridades comunales en diversas áreas de 
interés local.

Respecto del crecimiento de los recursos 
para las comunas de nuestra región, se 
informó que la diferencia de aporte entre el 
año 2024 y el 2025 es notable. Así, en la zona 
sur de la región, la comuna de O´Higgins 
recibió el año pasado $119.613.790 y este año 
el montó será de $279.689.398. En el norte de 
nuestro territorio la comuna de Cisnes recibió 
$133.756.845 y este año el monto ascenderá 
hasta los $312.874.482. Para la capital regional, 
los montos llegan a los $205.025.699 durante 
el 2024 y a $472.578.898 para el presente año.
 

Valparaíso-. En los últimos días continuó, 
en la comisión de Hacienda del Senado, el 
debate por la ley de fraccionamiento de cuotas 
de pesca, iniciativa que ya fue analizada por 
la Comisión de Intereses Marítimos de la 
Cámara Alta y que busca introducir cambios 
en el fraccionamiento en 18 pesquerías, 
reduciendo las actuales cuotas de captura 
del sector industrial y aumentando las del 
artesanal, entre otros aspectos.

En ese contexto, es que el senador David 
Sandoval, valoró la voluntad del Ejecutivo 
respecto del problema que se había generado 
en la región por el fraccionamiento del recurso 
reineta y el impacto que esto podía tener en 
el ámbito laboral de quienes desempeñan 
la actividad. “La indicación que ingresa el 
Ejecutivo, resuelve un problema que no es 
menor en nuestra región, toda vez que ese 
recurso permite el sostén prácticamente de 
5 a 6 meses de la industria en Aysén. Y con 
ello, más que la industria, lo que más nos 
interesa, es el resguardo del tema laboral que 

hay asociado a esta actividad”.
Pero donde hizo más hincapié el 

parlamentario fue en el recuso merluza austral, 
considerando que este afecta directamente al 
mundo de la pesca artesanal. “Hemos ingresado 
una indicación procurando de alguna manera 
resguardar ese tema. Hablamos con dirigentes 
artesanales, lo propio también con la industria 
y hay un punto que es fundamental: el hecho 
de no verse afectado, bajo ningún punto de 
vista, en lo que es la distribución interna de 

las diferentes cuotas que se han planteado”, 
indicó.

En ese sentido, Sandoval subrayó que “hay 
una duda específica y razonable del mundo 
artesanal, que es la distribución que se hace 
dentro de la zona de este recurso, (pues) no 
queremos bajo ningún punto de vista, y eso es 
lo que procuramos resguardar, que el mundo 
de la pesca artesanal se vea afectado por alguna 
circunstancia”.

Por lo mismo, destacó la disposición del 
Subsecretario de Pesca, Julio Salas, respecto 
de este tema. “La idea es que ningún pescador 
artesanal de la región se vea afectado con 
la situación de las cuotas (con las) que 
históricamente han operado. Lo que señala 
el subsecretario es que ningún pescador 
artesanal, se va a ver afectado con ninguna 
circunstancia de reducción de sus cuotas 
respecto de la merluza austral”, subrayó.

“Vamos a estar súper atentos a la tramitación 
del proyecto y valoramos, en ese sentido, la 
voluntad y la disposición”, concluyó
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